



# Columnas ESTATALES

25 de octubre 2024

## SE COMENTA

**Que** la zona oriente del Estado de México sin duda requiere del fuerte respaldo gubernamental federal que ya ha anunciado y puesto en marcha la **presidenta de la República Claudia Sheinbaum**, en coordinación con el **Ejecutivo** mexiquense que encabeza **Delfina Gómez**, pero queda claro que no es solo en el tema de desarrollo urbano, sino que también urgen acciones de seguridad.

Y es que por desgracia ya con frecuencia se dan jornadas como la de ayer, en la que dos personas sin vida y con **huellas de violencia** fueron localizadas en **Chalco** y otras dos fueron baleadas afuera de un domicilio en **Valle de Chalco**. Ojalá se incluya este urgente aspecto en beneficio de la numerosa población de la región.

**Que** claramente la pugna entre los poderes federales **Ejecutivo y Legislativo** contra el **Judicial** siguen con sus repercusiones, y en una entidad tan poblada como el **Estado de México** se están resintiendo especialmente. Ayer por ejemplo, más de **600 trabajadores** de las oficinas de los juzgados federales en la sede de **Naucalpan** se presentaron a su centro de labores como lo pidió el Consejo de la Judicatura mediante el oficio 23/2024, donde les advierte que en caso de no hacerlo se harían acreedores a descuentos en sus nóminas.

Presentes y todo, pero trabajo no hubo y solo permanecieron al **exterior** de las oficinas, como pueden atestiguarlo cientos de litigantes y **usuarios** en general que, aunque en buena medida simpatizan con sus causas, ven frenados los procesos en medio de la polémica que al parecer va para largo.

**Que** en ese contexto nacional, un par de legisladores del grupo de parlamentario del **Partido del Trabajo** en el **Congreso del Estado de México** dio a conocer la primera iniciativa formal para la reforma al **Poder Judicial mexiquense**. Plantean por ejemplo reducir casi a la mitad la duración de los magistrados en sus cargos, entre otros aspectos.

Llamó la atención que en un tema tan trascendente no tuvieran el respaldo en dicha presentación ni siquiera de sus **compañeros de bancada**, por lo que sonó más bien a un intento de apapacho individual a los altos niveles de la **4T** y en realidad solo consiguieron exhibir la tensa situación al **interior de su bancada**. —

# LA MAQUINITA

## Han cambiado

::::: Dicen que si las elecciones en el Poder Judicial fueran a la usanza de los priistas, solo habría dos candidatos idóneos para suceder al magistrado presidente Ricardo Sodi Cuellar, los magistrados Alejandra Almazán Barrera y Fernando Díaz Juárez, pero como han cambiado las circunstancias y la forma de hacer política y además tenemos encima la reforma a este Poder, entonces es muy probable que ninguno de los dos quede en el cargo, a pesar del intenso cabildeo que realizan ellos mismos y sus patrocinadores, a menos que aceptaran ser presidentes de transición.



ESPECIAL

**Fernando Díaz Juárez**

## Luisa María viene a Toluca

::::: Mañana estará en la capital mexiquense la dirigente nacional de Morena, Luisa María Alcalde Luján, quien sostendrá un encuentro con los consejeros nacionales y estatales del partido, como lo ha venido haciendo en toda la República. Seguramente le acompañarán Carolina Rangel, secretaria general del Partido y Andrés Manuel López Beltrán, secretario de Organización. La bienvenida estará a cargo de Martha Guerrero Sánchez, toda-  
via presidenta estatal de Morena. Veremos cómo se comportan los morenistas mexiquenses.



ESPECIAL

**Luisa María Alcalde**

## Nueva marcha de normalistas

::::: Los estudiantes normalistas de Tenejapa han incurrido en tantos abusos y en tantas actitudes de vandalismo que francamente la sociedad ya no les cree cuando realizan sus movimientos de reivindicación como el que mantienen desde el miércoles frente a Palacio de Gobierno, donde un puñado de alumnos inició una huelga de hambre. Ayer realizaron una marcha desde Metepec hasta el corazón de Toluca, ocasionando un terrible caos vehicular y además, generando miedo y temor entre comerciantes y gente que se tropezaba con ellos. A ese grado ha llegado la sicosis que han creado con sus actos. Dicen que el gobierno no les ha entregado recursos para su manutención, pero la sociedad ya no les tiene confianza, no les cree.

Nueva marcha de normalistas

# EL INSURGENTE

## Incendio en Plaza Las Américas

:::: Ayer se registró un incendio en una zapatería con denominación comercial de “Las Vegas”, al



ESPECIAL

interior de Plaza Las Américas, en el municipio de Ecatepec, lo que provocó temor entre clientes y empleados de otras tiendas. Aproximadamente 400 personas debieron ser evacuadas de la Plaza y sólo seis personas debieron ser atendidas por los servicios de urgencia, debido a que se intoxicaron al inhalar humo. Policías estatales, municipales y elementos de la

**Jesús Palacios Alvarado**

Guardia Nacional dijeron desconocer las causas de la conflagración, pero entre los trabajadores circulaba la versión de que los encargados no quisieron pagar el derecho de piso. Este es el clima que priva en ese municipio gobernado por el morenista Jesús Palacios Alvarado.

## Renuncia Rectora de Oztolotepec

:::: En Oztolotepec, el hilo se quebró por la parte más delgada y en la Secretaría de Educación,



ESPECIAL

Ciencia, Tecnología e Innovación, que dirige Miguel Ángel Hernández Espejel, decidieron cortar por lo sano y destituir a la rectora de la Universidad Politécnica, Vianey Colín Navarro, después de una semana de intensas manifestaciones por parte de los alumnos que exigían su salida. Además, renunciaron varios integrantes de su equipo de trabajo, con lo que segura-

**Miguel Ángel Hernández**

mente regresará la calma a esa institución educativa.

tiva.

## Desangelado Festival de las Almas

:::: Ya habíamos comentado que el Festival de las Almas en Valle de Bravo estaba a la vuelta de la



ESPECIAL

esquina y que este año no se vislumbraba la contratación de artistas de renombre como sucedió en ediciones pasadas.

**Michelle Núñez**

Ayer la presidenta municipal, Michelle Núñez Ponce, ofreció una disculpa a empresarios y habitantes del lugar que serán los directamente afectados y deslindó al ayuntamiento de la organización del evento. “La calidad del programa propuesto

es lamentable y está lejos de la representación artística que Valle de Bravo espera y merece. Desde el ayuntamiento, hemos hecho todo lo posible por facilitar los espacios y brindar el apoyo que se requiere, pero, tristemente, no hemos sido involu-  
crados adecuadamente en su organización”.

## EN LOS PASILLOS

### LOS ATOSIGAN

**Dicen** que resulta, para los **normalistas** de Teneoría la detención del ex director **Cenobio "N"**, alias "**El Che**" a quien se le acusa de encubrir un **homicidio**, se trata de manifestaciones de **hostigamiento** en contra de ellos. Y pues ya encarrerados, también piden se "**congelen**" las carpetas de investigación iniciadas por secuestro de camiones, **choferes** y robo de mercancía a transportes de carga. **Vaya angelitos.**

### TIRAN VERSIÓN

**Comentan** que autoridades de Naucalpan tiraron por tierra la **versión** de la **Comisión Nacional del Agua**, sobre el incremento en el caudal al Estado de México, proveniente del **Sistema Cutzamala**, tras los diversos cortes por la **sequía**. El anuncio fue hecho el 22 de octubre, mencionando que se había incrementado dos **metros cúbicos** por segundo de agua a la entidad **mexiquense** y a la Ciudad de México, pero a Naucalpan ni una sola **gota** ha llegado.

### SE ALBOROTARON

**Aseguran** que para cerrar la semana, se **alborotó** de nuevo la gallera con la **lotería** de los cambios en el gabinete de la gobernadora **Delfina Gómez Álvarez**. Hay ansiedad por conocer las dependencias en dónde habrá **rotación** y cuándo será. Unos dicen se trata de un **buscapiés** sembrado por los inseguros, bueno, pues lo cierto es que las **remociones** se darán sólo cuando lo determine la **jefa** del Ejecutivo y **nadie más.**

### SIN ACUERDOS

**Cuentan** que **estudiantes** de la FES Iztacala y las autoridades se fueron en **blanco**, pues no lograron concretar un acuerdo que permitiera levantar el **paro** y reiniciar **clases**. El motivo por el cual **no** se levantó, fue que aún no tienen respuestas en sus **demandas**, no obstante se acordó, ambas partes mantendrán el **diálogo** abierto.

[columnalospasillos@gmail.com](mailto:columnalospasillos@gmail.com)



## DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

- ♦ Tiempo de exámenes de control de confianza a cuerpos de seguridad.
- ♦ Cada tres años se aplican, pero el resultado parece no ser del todo positivo, porque los actos de corrupción no desaparecen o disminuyen.
- ♦ Casos de elementos de seguridad relacionados con grupos de delincuencia se registran.
- ♦ Les aplican el polígrafo que es el más temido entre los elementos, pero entonces la pregunta es: ¿Los elementos que se corrompen son más listos que el polígrafo o los encargados de aplicar los exámenes no saben o peor también son corruptos?
- ♦ Luego de acabar los exámenes de control de confianza, ¿Habrá despedidos o todos los elementos son confiables?

**RESULTA QUE CADA** tres años, los elementos de todas las corporaciones policíacas, los de la Secretaría de Seguridad, la Fiscalía, así como los cuerpos de seguridad en los municipios tienen que presentarse a los famosos "Exámenes de Control de Confianza", por lo que entran en un proceso de tensión y es que si bien es cierto que son necesarios, la forma de aplicarlos deja mucho que desear.

Miles de exámenes de control, aplicados de la misma forma y curiosamente, tratando a los policías como si fueran criminales, para que al final el resultado sea que no disminuye el número de elementos que se relacionan con actos de corrupción o con actos delictivos.

Decir que los exámenes de control de confianza no sirven sería un error terrible, pero la forma de aplicarlos de acuerdo a los mismos elementos es un exceso hasta una burla.

Y es que si bien se realizan cada tres años, justo en este momento el Centro de Control de Confianza se encuentra en ese proceso y aunque podrían realizarse 100 exámenes de control, para los miles de policías que se tienen en el estado, no se puede tener un 100 por ciento de confiabilidad.

### NÚMEROS RELACIONADOS CON LOS CUERPOS POLICÍACOS.

De acuerdo a la ONU, se sugiere que como una buena práctica internacional, que la proporción de policías por cada mil habitantes sea de 2.8.

Hasta el año pasado, el Secretariado Ejecutivo de Seguridad Pública planteaba como meta contar con 1.8 policías por cada mil habitantes.

Pero en el Estado de México la situación está lejos de llegar a ese punto que marca la instancia internacional o incluso la nacional.

El año pasado la proporción en el Estado de México era de 0.99 elementos de seguridad por cada mil habitantes, mientras la media nacional era de 1.2, casi cinco veces inferior por ejemplo a lo que pasa en la Ciudad de México que tiene 4.41.

El número de elementos encargados de la seguridad pública en la entidad sumaba a 20 mil 122 personas de las cuales 15 mil 091 son policías.

Por ejemplo tan sólo en la Fiscalía General de Justicia de la entidad se tienen alrededor de mil 500 policías de investigación, más los agentes que laboran en el Ministerio Público, peritos, mandos que en total suman alrededor de 4 mil elementos.

El examen de control de confianza incluye los médicos, psicológicos, de entorno social, toxicología y el polígrafo que es el menos aceptado y hasta repudiado, ya que sus resultados no son del todo confiables y la forma en que lo aplican tampoco es la mejor.

Y es que si la forma de aplicarlo y el resultado fuera infalible o confiable en un 100 por ciento, no se tendrían noticias de servidores públicos que se ven envueltos en casos de corrupción, incluso no faltan los que forman parte de bandas delictivas, secuestros, extorsiones, robos, lesiones entre otros.

Sin contar con los elementos policíacos que se encuentran laborando en zonas peligrosas como es el sur del estado.

La forma de aplicarlo, para muchos puede sonar como que les dan una "medicina de su propio chocolate", pero se supone que, de inicio, tratan con policías que están habituados a esos cuestionamientos o la presión es tanta que fallan a propósito.

Para empezar, los que aplican los exámenes, muchas veces no tienen ni la experiencia que se requiere para tratar con policías de cualquier corporación, incluso hablan que en algunos casos son recién egresados de instituciones poco confiables.

De acuerdo a elementos que han repetido el examen, pasan los años y ya se lo saben de memoria, no ha cambiado y llegan al grado de criminalizar al que se conoce como sustentante. Así que en ocasiones es hasta cómico, que un jovencito trate de intimidar a un policía que tiene muchos años desempeñando el cargo o peor aún a un agente de investigación. Como tratar de enseñar, el padre nuestro a un sacerdote.

Pero también se le debe sumar otro tipo de acciones que se han denunciado de igual forma, si un jefe en turno tiene a elementos que no son de su agrado, entonces el examen de control es una buena oportunidad para darlos de baja.

Varias preguntas salen de todo esto: ¿No es necesario profesionalizar ese tipo de exámenes? ¿Por qué si hacen exámenes de control tan "rígorosos" la corrupción no cede en los cuerpos de seguridad, cualquiera que sea? ¿No es inútil poner a un recién egresado a intentar presionar a un policía con años de experiencia? ¿Para saber si son corruptos es necesario tratar a un policía como ignorante o incluso como criminal o hasta llegar a la ofensa?

Si ese procedimiento que sin duda está justificado, porque es necesario acreditar la idoneidad del personal ¿Por qué no se acaba la corrupción o los elementos que delinquen y cada día se conocen más casos de policías envueltos en este tipo de acciones? O ¿a pesar de sus técnicas agresivas, muchos pueden engañar al aparato?

Miles de exámenes y cientos que tienen que aplicar al día, ¿Alguien puede asegurar que el resultado es positivo, imposible decir que infalible?

Los tiempos que vivimos en los que la delincuencia parece ganar terreno; un tiempo en el que ha quedado en claro que "los abrazos, no balazos" fue un plan fallido y que se sostuvo por necesidad y no por resultados, ¿No exige que se perfeccione la técnica para que por lo menos baje el número de elementos corruptos o dedicados a actos delictivos?

## ROSTROS PUNTUALES

POR: SERGIO VARGAS

- **EDOMÉX, PRIORIDAD PARA CLAUDIA SHEINBAUM**
- **URGE QUE TAMBIÉN LO SEA PARA LUISA ALCALDE**
- **VIENE SACUDIDA EN EL GABINETE DE DELFINA GÓMEZ**

**SERGIO VARGAS**

Con 17 millones de habitantes, el estado de México es el gigante poblacional de la nación.

Y eso lo sabe bien la Presidenta Claudia Sheinbaum.

Por eso varios de sus 100 compromisos benefician de manera directa a la entidad mexicana.

Entre estas propuestas de gobierno de la primera Presidenta en la historia de México, está la transformación de la zona oriente del Valle de México.

Conformar 7 polos de desarrollo económico, aplicar un programa masivo de escrituración y creación de nuevas universidades, entre otros.

Al país y en especial al Edoméx le irá muy bien con la Presidenta que vivió 10 años de su infancia en Naucalpan.

• La militancia morenista mexiquense no observa la misma disposición presidencial con la dirigente nacional de Morena, Luisa Alcalde.

Sin duda Morena es una aplanadora electoral en el Estado de México, donde consiguió junto con sus aliados más de 4 millones 200 mil votos.

Movimiento-aplanadora, sí, pero no un verdadero partido político, que además tiene como lastre el cacicazgo del senador Higinio Martínez.

Se requiere, pues, que se reestructure Morena mexiquense. Se espera que eso se convierta en una prioridad de Luisa Alcalde.

• Para finales de año, se espera que la gobernadora Delfina Gómez realice cambios en su primer equipo.

Fuentes cercanas al Palacio de Gobierno de Toluca nos indican que pudiera haber movimiento en dos o tres secretarías, así como en varias subsecretarías y direcciones generales.

Veremos.



### *El galimatías salarial*

El tema de los altos salarios en el Poder Judicial en México ha sido una fuente constante de debate, especialmente en términos de la percepción de injusticia y el uso de recursos públicos. La pregunta de si estos salarios deberían reducirse implica considerar tanto la eficiencia del gasto público como la independencia judicial y la atracción de talento.

Entre otras cosas, se considera que los niveles de riesgo y responsabilidad son altos, por lo que los salarios altos son una forma de asegurar que el trabajo valga la pena y, además, blindarlos del riesgo de corrupción.

Al final de cuentas, el discurso ideológico de que la riqueza es sinónimo de maldad y la pobreza de bondad está tan acendrado en la sociedad mexicana, que ha bastado para justificar la ofensiva contra el Poder Judicial y los magistrados.

Sin embargo, los altos salarios y beneficios en el Poder Judicial representan una porción significativa del presupuesto, que podría redirigirse a áreas como salud, educación e infraestructura.

Además, la desigualdad salarial en el gobierno genera desconfianza hacia el sistema, especialmente cuando el salario de un juez o magistrado es muy superior al del trabajador promedio.

Por otra parte, un salario competitivo ayuda a mantener la independencia, pues evita que los jueces sean susceptibles a la corrupción o presiones externas.

Además, permiten atraer y retener profesionales con alto nivel de formación y experiencia, fundamentales para la calidad de la justicia.

En países con sistemas judiciales robustos, los jueces reciben compensaciones altas precisamente para asegurar su independencia y la calidad de sus decisiones.

¿Qué alternativas existen? Podría considerarse una revisión de beneficios específicos o prestaciones adicionales, en lugar de una reducción directa de salarios base.

Además, la rendición de cuentas es fundamental. Que los jueces demuestren su impacto y eficiencia podría mejorar la percepción pública sin necesidad de tocar los salarios.

Asociar parte de las compensaciones a metas de eficiencia o resolución de casos podría hacer que los sueldos altos se perciban como mejor merecidos.

Lo más importante, es necesario fortalecer al Poder Judicial, como el resto del ámbito gubernamental, en especial en credibilidad porque urge ganar la confianza social.

El galimatías está en conseguir mayor eficiencia y honestidad con salarios castigados que no correspondan a la responsabilidad y el trabajo.



Eduardo López Sosa

## La reforma judicial, un capricho

**El anterior** llegó al poder presidencial e inmediatamente por un "capricho" canceló la construcción del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, según él porque ¿había muchos actos de corrupción?, pero vale la pena recordar que de los multicitados actos de corrupción no hubo ninguna denuncia y mucho menos existen personas perseguidos, mucho menos procesados y sentenciados por esos actos de corrupción; ese individuo llamado presidente de la República se va del cargo mediante otro capricho, el de la desmantelación del Poder Judicial de la Federación.

**T**ambién aduciendo que se requiere el cambio de jueces, magistrados y ministros de la Suprema Corte de Justicia por la infinidad de actos de corrupción, y al igual que en el primer capricho, se envió la iniciativa de la reforma de desmantelamiento del PJE; sin que existan denuncias, detenidos o procesados por los actos de corrupción cometidos en el Poder Judicial; el Congreso Federal legal e ilegítimamente constituido con el voto de las dos terceras partes "hechizas", de la cámara de diputados y de la cámara de senadores procedieron a desmantelar al Poder Judicial.

Además ahora se contó con la complicidad de la presidenta Claudia Sheinbaum, y así el pasado sábado 12 de octubre mediante un procedimiento nada digno para un poder constituido del gobierno federal, determinaron que 464 magistrados de circuito y 386 jueces de distrito, es decir, 850 integrantes del Poder Judicial se sometieran a la voluntad caprichosa del anterior presidente y de la actual presidenta, para que los elegidos mediante el proceso de un "sorteo de tómbola" sean despedidos de su trabajo y sustituidos por magistrados y jueces electos por el voto popular!

Sin lugar a dudas, la implementación de la reforma es una reforma absurda y contradictoria que supuestamente busca la democracia y la justicia, pero en realidad es una trampa del poder autoritario y no existen contrapesos. Esta reforma planteada fue precipitada "hecha a la ca-

rrera" sin un plan claro y definido, es decir, mediante un diagnóstico, un objetivo y un resultado que beneficie al pueblo a través de la democracia y la justicia.

Los próximos jueces magistrados y ministros serán "electos" a propuesta del Ejecutivo y Legislativo actualmente de Morena, donde supuestamente habrá comisiones de elección que también serán integrados por Morena; en tal sentido que los jueces se convertirán en súbditos del poder, pues para conservar "la chamba" estarán al servicio de los diputados y de los integrantes el Poder Ejecutivo de tal manera que se jecha por la borda! la carrera judicial, de larga trayectoria de preparación, exámenes y concursos de oposición, que es la mejor designación.

Esto no es otra cosa más que un mecanismo de control ideado por el presidente que se fue, a su rancho (La Chingada) para ampliar su fuente de poder; esta reforma se pasa por alto lo que establece nuestra Carta Magna para nombrar a los titulares de Juzgados de Distrito, tribunales colegiados de circuito, realizando una "masacre judicial".

Así el pasado sábado 12 con el procedimiento de insaculación mediante la tómbola, los jueces serán cesados en su función, sobre todo de aquellos que manifiesten su voluntad de "no" participar en la elección electoral, una de las máximas del anterior presidente era: "Al diablo con las instituciones".



## El pico del pollo

**Alfredo Albiter Sánchez**

alfredo.albiter@capitalmedia.mx

## Todo de Oropel

Parecía una sesión más, se trató de la Centésima Trigésima Sexta Sesión Ordinaria de Cabildo del Ayuntamiento, todo normal en Metepec, hasta el muy tricolor presidente municipal, Fernando Flores Fernández, se la llevaba pateando un bote y se rompió el guión de la felicidad... La segunda regidora, Alejandra García, tomó el micro para decir, pues con la pena pero, ¿sabe?, sus directores se hacen occisos, como el caso de la Carpeta Empresarial -proyecto de innovación- lleva un año y no avanza. Según lo escuchado, entregan todo con las patas, oficios y documentos con errores, archivos incorrectos y un largo etcétera de vale gorrismo de directores, (quienes no fueron votados como el caso del cabildo y el alcalde). Y para que de una vez, Fernando Flores, consolidara la cara de asombro, la regidora le siguió: La Dirección de Desarrollo Económico se mandó una invitación, con bombo y platillo, para un evento y apenas vamos a votar su procedencia o no. Vaya, son pitonizos, pues una semana antes sabían, ya se había aprobado...Y qué tal la convocatoria al concurso de Alfarería de la Feria de San Isidro, inventaron cualquier cantidad de pretextos con tal de no cambiarla, aun cuando sabían estaba muy mal...Qué tal la Dirección de Desarrollo Económico y Desarrollo Urbano, promocionando descuentos sin que



el cabildo los aprobara y la cereza del pastel, el anuncio del súper programa de indemnización por baches, presumido por el alcalde en todo el mundo. Lo liberaron como programa para que no pasara por cabildo y no se burocratizara con comités, a los que ni siquiera asisten los titulares y a la fecha no han sesionado. Atole con el dedo le dicen algunos. Qué le pasará a Fernando Flores que se sale de sus casillas rapidito, no tiene paciencia y es grosero con el cabildo, pero además, ya corrió a gran parte de sus cercanos. Quizás esta semana otros más dirán adiós a la administración, después de que ofreció disculpas y pidió que le pasaran toda la información de quienes fingen trabajar. Ay criatura, cero empatía con la comunidad que votó por él. Ya le seguimos.

### LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen, pues ahora sí, se acabaron los divisionismos izquierda del Estado de México, con el retiro anunciado por el senador Higinio Martínez. Los que quedan huérfanos ya mostraron su disposición a alinearse

a los dos líderes texcocanos que despachan en Palacio de Gobierno de Toluca. Y es que nadie tiene en mente desacatar el ejemplo de unión y fortaleza que desde siempre ha promovido la gobernadora Delfina Gómez, en favor de la Cuarta Transformación del estado...Otros plumíferos en el hilo cuentan, el impulsar el uso de normas que no sólo garanticen la calidad, sino que también protejan el medio ambiente es uno de los compromisos de la Entidad Mexicana de Acreditación (EMA), presidida por Raúl Tornel y Cruz. Bajo su iniciativa "Juntos con EMA en favor del ambiente", más de 55 organizaciones han ampliado sus alcances de acreditación en normas ambientales. Este esfuerzo entre otros, fortalece la infraestructura para apoyar a los empresarios. Por cierto, este 24 de octubre se conmemoró el "Día Internacional contra el Cambio Climático", donde el gremio no fue ajeno y junto a actores como Concamin, que preside Alejandro Malagón; Canaco-Servytur CDMX, de José de Jesús Rodríguez; y el Consejo Nacional Agropecuario (CNA) mediante su área de Sustentabilidad Agroalimentaria y Responsabilidad Social Empresarial, con su vicepresidenta Patricia Toledo, suman esfuerzos en favor del medio ambiente...Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.